

INICIO / ECONOMÍA

11 de febrero de 2026 - 10:38 a. m. | Actualizado - 11 de febrero de 2026 - 10:38 a. m.

Ecopetrol se enfrenta a dos escenarios: ¿se viene la tormenta perfecta o habrá tranquilidad?

En menos de una semana, la Fiscalía anunció que imputará a Ricardo Roa y Estados Unidos habilitó los negocios de hidrocarburos en Venezuela.

Angélica Gómez
PERIODISTA DIGITAL



Recientemente, la Fiscalía anunció que imputaría cargos por dos delitos al presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa. Ambos son el resultado de años de **investigación** por parte de las autoridades en el plano electoral y en el empresarial público. Al día siguiente, la Oficina de Control de Activos en el Extranjero (OFAC) de Estados Unidos emitió una medida que **liberaliza las sanciones contra Venezuela** en el mundo de los hidrocarburos. La respuesta del mercado a ambas noticias, sin embargo, muestra que por ahora **Ecopetrol** no recibe un impacto directo.

Aunque el martes la acción de la petrolera estatal retrocedió en el mercado de valores colombiano, esta no sería una respuesta a la coyuntura empresarial sino al **precio mismo del petróleo**, que durante los últimos días ha caído nuevamente y ya ronda los US\$ 68 por barril.

En ese sentido, Daniel Guardiola, director de análisis de renta variable de BTG Pactual en Colombia, explica que a los mercados "**no les gustaría que Ricardo Roa salga de la presidencia de Ecopetrol**" pues, pese a sus escándalos, ha sido gradualmente pragmático, por ejemplo, ha mantenido la inversión de la empresa en el Permian estadounidense pese al deseo del Gobierno Nacional de venderlo y obtener caja pues Roa entiende que ese es el activo que tiene a **Ecopetrol** reportando producción petrolera récord.



Le puede interesar:

[Ecopetrol y Cenit anuncian regasificadora en Coveñas, norte de Colombia](#)

En ese sentido, Guardiola agregó que la acción de la petrolera se vería afectada si, más bien, la junta directiva nombra a un nuevo presidente pues aunque al gobierno actual **solo le quedan seis meses**, la historia reciente ha demostrado que quienes llegan a posiciones de poder son más radicales en sus posturas económicas y políticas que las de quienes son reemplazados.

En efecto, este miércoles en los primeros minutos de negociaciones en la Bolsa de Valores de Colombia (bvc) la acción de **Ecopetrol** sube 2 %, con lo que recupera el terreno perdido el día anterior.

Vientos de cambio en el Caribe

Por otro lado, en horas de la tarde se conoció la autorización de la OFAC para que otras empresas hagan acuerdos comerciales limitados con Venezuela para **extraer, transportar y comprar hidrocarburos**.



Le puede interesar:

[Ecopetrol y Petrobras anuncian la venta adelantada de gas de Sirius](#)



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**, es imputado por dos delitos - Crédito: Colprensa

Actualidad



Human Rights Watch: fracaso de la Paz Total, el fortalecimiento de la criminalidad y la crisis humanitaria

Por Iván Mauricio Beltrán Acuña
12 de febrero de 2026



Robó una joyería y luego escapó en un burro: insólito robo quedó en video

Por Ana Sofía Boshell Cortés
11 de febrero de 2026



Concejo de Bogotá será centro de acopio para damnificados por lluvias en Córdoba

Por Alexander Gómez Naranjo
11 de febrero de 2026

Según la oficina estadounidense, quienes firman un negocio tendrán que cumplir varias condiciones, por ejemplo, que si van a pagarle a una empresa o persona sancionada el dinero debe consignarse en fondos asignados por el Departamento del Tesoro del país norteamericano. Y que nada de lo que se extraiga en Venezuela se puede enviar a Cuba, Rusia, China, Corea del Norte o Irán.

Las reservas de hidrocarburos de Venezuela equivalen a multiplicar por 300 las que tiene Colombia, pero la mayoría probablemente ni siquiera se puedan extraer. Eso sin contar con el tiempo y la cantidad de inversiones que necesitará el país para recuperar su posición como exportador de petróleo y gas natural.

Para Colombia, esa sería una noticia positiva en la medida en que, una vez se haya invertido en recuperar el gasoducto que conecta a ambos países, podría importar gas natural a un mejor precio para suplir la creciente demanda nacional.



Le puede interesar:

[Ecopetrol asume control total de bloques de gas en el Caribe colombiano](#)

Sin embargo, para Ecopetrol las noticias no serían tan positivas pues el petróleo que produce Venezuela es pesado como el colombiano, lo que significa que competirían y eso llevaría a un menor precio en el mercado, lo que afectaría los ingresos de Ecopetrol.

Guardiola añadió que la oportunidad de la petrolera colombiana en Venezuela sería invertir en la extracción de crudo en pozos, pero esta acción sería mal vista por los inversionistas ya que por el momento ese país no ofrece garantías jurídicas para las empresas que retornen.



Le puede interesar:

[Ecopetrol bajo presión: los efectos de la administración Petro en la petrolera](#)



El 'sablazo' que Benedetti le lanza al saliente comandante de Policía en Cali, retirado por Petro

Por Andrés Marín Martínez
11 de febrero de 2026

Resumen semanal

El presidente Petro arremete nuevamente contra Ecopetrol y la USO sale en su defensa

Por Angélica Gómez
11 de febrero de 2026

¿Qué está pasando en el Cauca?: senadora y alcalde víctimas de grupos ilegales

Por Oscar Repiso
11 de febrero de 2026

Egan Bernal tiene claro su calendario: ¿volverá a enfrentarse a Pogacar?

Por Felipe Villamizar M.
9 de febrero de 2026

Sí hubo fraude en entrega de títulos profesionales en la San José: esto dice el informe de auditoría

Por Ma. Fernanda López
10 de febrero de 2026



⌚ f X 📸 🎥 🎵 in

PAUTE CON NOSOTROS

Colombia

Mundo

Investigación

Política

Vida moderna

Deportes

Economía

Bogotá

Judicial

Entretenimiento y cultura

POLÍTICAS DE PRIVACIDAD | TÉRMINOS Y CONDICIONES

COPYRIGHT © - MINUTO 60 2025

⌚ Únete a nuestro canal